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Hortolândia libera 1ª parcela 
do 13º salário na segunda-feira

Associações comerciais definem 
horário das lojas no final do ano

Polícia Civil faz operação contra 
lavagem de dinheiro na região
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Servidores munici-
pais de Hortolândia re-
cebem na próxima se-
gunda-feira (21) o paga-
mento da primeira par-
cela do 13º salário. A 
medida beneficiará cer-
ca de 4,7 mil colabora-
dores. A segunda parce-
la do benefício será pa-
ga até o dia 20 de de-
zembro, conforme pre-
vê o Estatuto do Servi-
dor. De acordo com o di-
retor financeiro, Eduar-
do Marques, serão de-
positados na conta dos 
servidores cerca de R$ 9 
milhões.               PÁGINA 04

As associações comer-
ciais de três cidades da 
região definiram o hoá-
rio de funcionamen-
to do comércio no final 
do ano. Em Sumaré, se-
gundo a Acias (Associ-
ção Comercial e Indus-
trial de Sumaré), a par-
tir do dia 7 de dezem-
bro, quarta-feira, as lo-
jas ficam abertas até as 
22h (durante a semana). 
O horário será amplia-
do também nos finais 
de semana de dezem-
bro. Hortolândia e No-
va Odessa também defi-
niram horários. PÁGINA 07

O RefisNO (Programa de Recuperação Fiscal da Prefeitura de Nova Odessa) 
2022 completa nesta sexta-feira (18) a sétima e penúltima semana do pra-
zo de adesões, que termina dia 30 de novembro. Até quarta-feira (16), 2.120 
contribuintes já haviam procurado a Central de Atendimentos da prefeitu-
ra. Desses, pouco mais de 900 já fecharam suas renegociações.      PÁGINA 05

A Polícia Civil de Campinas realizou uma operação contra lavagem de di-
nheiro, nesta quinta-feira (17). Ao todo, cinco mandados de busca e apreen-
são foram expedidos para serem cumpridos em duas residências e em três 
empresas, em Campinas e Paulínia.                                                                PÁGINA 09

TIROS EM VAN A PARTIR DESTA SEXTA

Polícia Militar prende homem 
com caminhonete roubada

‘Natal do Bem’ leva Papai Noel 
para todas regiões de Sumaré 
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Um homem foi detido após tentar fugir da Polícia Militar com uma caminho-
nete roubada, na manhã desta quinta-feira (17), em Monte Mor. Ele também é 
suspeito de ter participado da tentativa de assalto contra um motorista de van 
escolar que teve o carro alvejado após reagir a ação dos bandidos.       PÁGINA 09

A partir desta sexta-feira (18), o “Natal do Bem Itinerante” vai encantar famílias 
de todos as regiões de Sumaré. Sob coordenação do Fundo Social de Solidarie-
dade, os espaços públicos de Sumaré receberão a visita do Papai Noel e as crian-
ças vão poder fazer seus pedidos e conversar com o Bom Velhinho.        PÁGINA 03

Polícia apura suposto estupro de 
criança em creche de Hortolândia
Menina de 4 anos acusa monitor da unidade de ensino de abusos que teriam sido praticados em banheiro  PÁGINA 07

Zezé Gomes: injeção importante de recursos na economia

Horário especial no comércio de Sumaré começa dia 7
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Sétima semana do 
RefisNO já tem 900 
negociações de dívidas



Os drones (veí-
culos aéreos 
não tripula-

dos, com controle de 
forma remota), assim 
como outros equipa-
mentos e atividades 
profissionais especificas fo-
ram devidamente regulamen-
tados. A regulamentação dos 
drones apesar de ter demora-
do para ser efetivamente im-
plementada no Brasil, o que 
aconteceu somente em 2017, 
é reconhecida hoje como um 
case de sucesso mundial. A 
regulamentação e fiscaliza-
ção dos drones competem à 
três órgãos brasileiros: Ana-
tel (Agência Nacional de Tele-
comunicações), Anac (Agên-
cia Nacional de Aviação Ci-
vil) e Decea (Departamento 
de Controle do Espaço Aéreo).

Os drones também são ca-
pazes de exercer certa vigi-
lância sobre nós à medida que 
podem nos fotografar e filmar 
mesmo sem autorização, re-
velando, assim, nossa iden-
tificação e dados de geoloca-
lização. Inicialmente os dro-
nes surgiram e foram utiliza-
dos para cumprimento de ati-
vidades militares. Atualmen-
te, entretanto, são usados pa-
ra os mais diversos fins in-
cluindo atividades meramen-
te recreativas, de tal modo 
que hoje podem ser adquiri-

dos por qualquer pes-
soa, o que dificulta, in-
clusive, a fiscalização 
do seu uso. Há, inclu-
sive, notícias de uso de 
drones para práticas 
de crimes, como en-

trega de drogas ou colheita 
indevida de dados de geolo-
calização de um determina-
do indivíduo, por exemplo. 

A verdade é que essa ferra-
menta tecnológica está cada 
vez mais presente nas nossas 
vidas para mapeamento de 
dados de geolocalização, en-
trega de produtos, filmagens 
recreativas e profissionais, 
etc. Deste modo, a utilização 
dos drones levanta algumas 
questões do ponto de vista ju-
rídico e ético. Nesse sentido, 
podemos destacar principal-
mente a preocupação com a 
violação da privacidade das 
pessoas. Conforme salienta-
do anteriormente, os drones 
deixaram há muito tempo de 
serem meros veículos aéreos 
de uso exclusivo do Estado.

Não se pretende negar que 
os drones podem trazer inú-
meros benefícios, inclusive, 
do ponto de vista recreativo, 
no entanto, é preciso tomar 
cuidado, pois seu uso equi-
vocado pode causar sérios 
problemas. O uso indevido 
de drones pode causar, por 
exemplo, danos físicos às pes-

soas caso haja colisão, inter-
ferir no tráfico aéreo, trans-
portar drogas, facilitar a prá-
tica de crimes e ainda invadir 
a privacidade das pessoas. Es-
te último ponto é o que mais 
interessa ao Direito Digital.

Recentemente discutiu-se 
sobre a violação da intimida-
de de uma mulher que toma-
va sol dentro de sua residên-
cia e foi fotografada por um 
drone do Google Maps sem 
seu conhecimento e autoriza-
ção. A mulher tomou conhe-
cimento de que sua imagem 
de biquíni estava circulando 
nas redes sociais por meio de 
amigos e parentes que rece-
beram suas imagens, o que 
lhe causou uma série de cons-
trangimentos.

A Terceira Turma Recur-
sal dos Juizados Especiais do 
Distrito Federal, ao analisar 
o caso, condenou a Google 
Brasil Internet a indenizá-la 
em três mil reais, após ficar 
comprovado que a platafor-
ma Google Maps/Street View 
exibiu suas imagens de forma 
que foi possível sua identifi-
cação. Nesse mesmo sentido, 
o Google já foi acusado ante-
riormente de possível captu-
ra indevida de dados de usuá-
rios sobre geolocalização. Sa-
bemos que os dados de geolo-
calização são de extremo va-
lor para as empresas, à medi-

Drones e o direito digital da que podem definir os perfis 
de usuários, facilitando inclu-
sive a identificação do perfil 
de consumo e comportamento. 

Em sua defesa o Google ale-
gou que fatos sociais podem ser 
virtualmente divulgados jus-
tamente para atender ao inte-
resse coletivo, de conhecimen-
to pleno e em tempo real, des-
de que não possua caráter es-
sencialmente privado ou de 
intimidade. Sustentou, assim, 
que a divulgação de imagens de 
pessoas e carros, por exemplo, 
mesmo sem autorização, não 
ocorre em situações de intimi-
dade ou de forma pejorativa. E, 
ainda, acrescentou que a face 
das pessoas e as placas de car-
ros são desfocadas para evitar 
a identificação. Contudo, no ca-
so retratado acima ficou com-
provado que foi possível iden-
tificar a mulher através de sua 
imagem e endereço, razão pe-
la qual sobreveio a condenação.

O tema em questão ainda ge-
ra bastante divergência entre 
os operadores do direito. Há 
outros precedentes em que o 
Poder Judiciário decidiu de 
forma diversa, entendendo não 
ser devida indenização por su-
postos danos morais em caso 
de divulgação de imagens dos 
indivíduos nestas condições 
justamente em prol do interes-
se coletivo. Trata-se, portanto, 
de mais uma inovação tecno-
lógica que merece ser obser-
vada de perto, pois traz conse-
quências jurídicas que devem 
ser enfrentadas, especialmen-
te pelo Direito Digital.

Adriana Garibe é advogada e coordenadora da área de Direito Digital do Lemos Advocacia Para Negócios

Mais do que 
nunca, é im-
portante ce-

lebrar o Dia Nacional 
da Língua Portugue-
sa, comemorado agora 
em novembro, em alu-
são ao nascimento, nessa da-
ta, em 1849, de Rui Barbosa, 
advogado, político, diploma-
ta, escritor, jornalista e imor-
tal da Academia Brasileira de 
Letras. A despeito de alguns 
regionalismos, que expressam 
nossa riquíssima cultura e o 
pluralismo de nossa socieda-
de, o idioma nos une. E contri-
buiu muito para consolidar a 
unicidade de nosso território 
de 8,51 milhões de quilôme-
tros quadrados, em princípio 
delimitado pelo Tratado de 
Tordesilhas e, depois, expan-
dido para a realidade atual.

Além da língua, os 
215 milhões de bra-
sileiros têm muitos 
outros fatores que os 
agregam e configu-
ram sua identidade 
como nação: a diver-

sidade étnica e religiosa, na 
qual sempre aprendemos a 
conviver com as diferenças e 
cultivar a tolerância. Sim, so-
mos um país construído por 
distintos povos e emigran-
tes; a literatura, filha exu-
berante do idioma, uma das 
mais belas do planeta; a mú-
sica, que fundiu ritmos eu-
ropeus e africanos nas mar-
chas de carnaval, no frevo e 
no axé, transformou sagrados 
ritos em samba e mesclou o 
som dos povos originários em 
cantos de Norte a Sul, de Les-
te a Oeste; o futebol, no qual 

torceremos juntos pelo hep-
tacampeonato nos gramados 
do Catar; e a religiosidade de 
muitos credos.

Não podemos permitir 
que a política, essência da 
democracia e do exercício 
da cidadania, nos desuna e 
seja objeto de truculência de 
quaisquer espécies. A diver-
gência ideológica e partidá-
ria é saudável e se constitui 
numa das bases do Estado 
de Direito. Porém, jamais 
pode ser causa de ódio e se-
paração das pessoas.

É surpreendente que um 
povo com tantos valores em 
comum e tão acostumado a 
conviver com as diferenças 
não consiga fazer do debate 
político um fator a mais pa-
ra a busca de soluções, trans-
formando-o num anacrôni-
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O que nos une pelo Brasil co “Muro de Berlim”. Aliás, o 
mundo comemorou em 9 de 
novembro os 33 anos de sua 
queda, que simbolizou o fim 
da Guerra Fria entre o Ociden-
te e o Leste da Europa.

Concluídas as eleições de 
2022, nas quais foi eleito o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va, assim como governadores 
e parlamentares de distintos 
partidos e matizes ideológi-
cos, é preciso derrubar as bar-
reiras que têm separado nos-
so povo, como fizeram os ale-
mães com o muro que os di-
vidiu. Divergir, sempre, mas 
com caráter republicano, sem 
olhar quem pensa diferente 
como inimigo, mas sim como 
um parente, amigo ou colega 
de trabalho com visões diver-
sas. Temos muito mais pon-
tos em comum do que diver-
gências e é na tolerância e res-
peito entre todos e na soma de 
suas ideias que haveremos de 
construir um grande e prós-
pero Brasil.

Rafael Cervone é engenheiro, empresário e presidente do Centro das Indústrias do Estado de São Paulo (Ciesp)
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2539
4ª feira, 16 de Novembro de 2022 

Concurso 2664
4ª feira, 16 de Novembro de 2022 

Concurso 2443
Sábado, 12 de Novembro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2392
4ª feira, 16 de Novembro de 2022 

Concurso 6000
4ª feira, 16 de Novembro de 2022 

01   23   32   33   36   59

06   10   20   21   25   30

05   18   20   23   37   43

01    04    05    06    07

08    09    10    11    12

17    18    23    24    25

00    01    06    15    19

24    26    36    42    47

49    55    68    70    73

79    80    81    86    88

20    24    36    45    46

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 15o    l    Máxima 30o

Você já ouviu falar so-
bre a Lei Geral de Pro-
teção de Dados, mais 

conhecida como LGPD? Se 
ainda não ouviu, saiba que 
esta lei estará cada vez mais 
presente na sua vida. 

Em 2018 o Brasil deu um 
passo importante com a en-
trada em vigor a Lei nº 13.709, 
de 14/8/2018, contando agora 
com uma legislação específi-
ca sobre proteção de dados de 
seus cidadãos. Recentemente, 
o direito à proteção dos dados 
pessoais passou a integrar o 
rol de direitos e garantias fun-
damentais assegurados pela 
Constituição. 

A LGPD define como dado 
pessoal toda informação re-

lacionada a pessoa natural 
identificada ou que seja pos-
sível a identificação de seu ti-
tular. Por tratamento de da-
dos temos que, é toda ope-
ração realizada envolvendo 
dados pessoais, tais como a 
coleta, armazenamento, pro-
cessamento, dentre outras 
previstas na lei.

A legislação traz quais 
obrigações e práticas as or-
ganizações devem seguir, 
sendo que estar adequado 
a LGPD não é mera opção, 
mas sim uma obrigação le-
gal. Ademais, é importante 
ressaltar que a lei prevê pu-
nições por descumprimento 
da lei, tais como advertência, 
multas, suspensão da ativi-

dade de tratamento de da-
dos, publicização da infra-
ção, dentre outras que po-
dem trazer enormes prejuí-
zos financeiros e reputacio-
nais à instituição.

Os riscos envolvidos nas 
operações de tratamento de 
dados exigem uma atenção 
maior das organizações e 
das próprias pessoas natu-
rais a quem se referem os da-
dos pessoais, pessoais que 
a lei identifica como titu-
lar de dados. A lei determi-
na que as organizações de-
vem agir de forma transpa-
rente quanto ao tratamen-
to das informações pessoais 
sob sua custódia junto ao ti-
tular. Além disso, as empre-

A LGPD veio para ficar! sas devem garantir a prote-
ção e a privacidade dessas in-
formações e disponibilizar ca-
nais pelos quais os titulares 
possam exercer seus direitos.

Diante do atual cenário de 
aumento de casos de uso in-
devido de dados, comerciali-
zação, fraudes, golpes e inci-
dentes com dados pessoais, a 
LGPD chega como uma ferra-
menta de auxílio às organiza-
ções que, adotando as ações 
exigidas na lei, mitigam os ris-
cos e contam com mais prote-
ção em suas operações, forta-
lecendo a segurança das re-
lações jurídicas e a confian-
ça do titular no tratamento 
de seus dados pessoais. É es-
sencial entender que a LGPD 
veio para ficar e que as insti-
tuições que ainda não reali-
zaram seu processo de ade-
quação à lei precisam urgen-
temente se adequar.

Messias Freire é pós-graduado no tema e mestrando em direito



Os hospitais públicos 
e privados e as UPAs de 
Sumaré deverão criar lo-
cais de convivência e re-
pouso para uso de enfer-
meiros, técnicos de en-
fermagem, auxiliares de 
enfermagem e obstetri-
zes. A medida, propos-
ta pelo presidente da Câ-
mara Municipal, verea-
dor Willian Souza (PT), 
foi aprovada por unani-
midade durante a sessão 
ordinária realizada na 
manhã desta quinta-fei-
ra (17). O Projeto de Lei nº 
127/2021 segue para san-
ção do prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania).

Caso a matéria seja 
sancionada, as unidades 

de saúde deverão dispo-
nibilizar locais arejados, 
com mobiliário adequa-
do, conforto térmico e 
acústico, além de serem 
compatíveis com a quan-
tidade de profissionais 
em serviço. O ambiente 
de convivência e repouso 
deverá funcionar durante 
todo horário de trabalho.

“As jornadas dos tra-
balhadores da saúde são 
extensas, considerando 
o número de horas traba-
lhadas e, muitas vezes, há 
excesso de horas extras 
e múltiplos vínculos em-
pregatícios, aumentando 
ainda mais a permanên-
cia do indivíduo no am-
biente hospitalar. Os tra-
balhadores da saúde são 
responsáveis pelo aten-
dimento a pacientes de-

bilitados, com problemas 
de saúde e, consequente-
mente, fragilizados. Com 
isso, a carga de trabalho, 
além de intensa, é psico-
logicamente desgastan-
te”, justifica Willian.

O parlamentar de-
fende que é fundamen-
tal promover a melho-
ria da ambiência e do 
acolhimento ao traba-
lhador da saúde. “Uma 
forma de realizar isso é 
a implantação de salas 
de descompressão e re-
laxamento equipadas 
com sofás, televisores e 
computadores com aces-
so à internet. Esses espa-
ços, além de proporcio-
narem o descanso para 
o funcionário, também 
promoveriam a interação 
entre os profissionais, fa-

cilitando e melhorando o 
relacionamento interpes-
soal no ambiente de traba-
lho”, completa o vereador. 

O texto aprovado diz 
que as comissões de éti-
ca da enfermagem ficarão 
incumbidas de assessorar 
os gestores e gerentes em 
questão que envolva os lo-
cais de convivência e re-
pouso dos profissionais 
de enfermagem. Após a 
publicação da lei, os es-
tabelecimentos públicos e 
privados terão o prazo de 
180 dias para se adequa-
rem às disposições.

 
ORDEM DO DIA
Além do projeto de au-

toria do presidente da Câ-
mara, foram aprovados 
outras quatro propositu-
ras: PL nº 294/2021, pro-

posto pelo vereador Ru-
dinei Lobo (PL), que cria 
o sistema de adoção de 
lixeiras a serem instala-
das ao longo dos logra-
douros públicos no mu-
nicípio; PL nº 18/2022, de 
autoria do vereador Rai 
do Paraíso (Republica-
nos), que institui o “En-
contro Das Torcidas da 
019” no calendário ofi-
cial do município; PL nº 
147/2022, de autoria dos 
vereadores Gilson Caver-
na (PSB) e Alan Leal (Pa-
triota), que dispõe sobre 
o transporte de animais 
domésticos no serviço 
municipal de transpor-
te coletivo de passagei-
ros em Sumaré; e PL nº 
150/2022, proposto pelo 
vereador Sirineu Araú-
jo (PL), que institui a Se-

mana Municipal de Segu-
rança Pública e da Guar-
da Municipal no Municí-
pio de Sumaré.

Os dois projetos de au-
toria do vereador Ney do 
Gás (Cidadania) foram re-
tirados da Ordem do Dia. 
O PL nº 285/2022, que cria 
o Programa de Comba-
te ao Assédio Sexual no 
Transporte Coletivo, saiu 
de votação após pedido 
do próprio autor. Já o PL 
nº 76/2021, que institui o 
Programa de Prevenção 
a Diabetes nas Creches e 
Escolas Públicas do Muni-
cípio de Sumaré, teve pe-
dido de vista do presiden-
te Willian Souza.

Ainda durante a sessão, 
foram aprovados dois re-
querimentos e duas mo-
ções de congratulação.

Hospitais e UPAs de Sumaré deverão criar locais de 
convivência e repouso para equipes de enfermagem

PROJETO APROVADO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

RefisNO fecha a 
7ª semana com 
900 renegociações 
de dívidasCIDADES

A Caravana Ilumina-
da de Natal da Coca-Cola 
FEMSA Brasil estará nas 
ruas e avenidas de Suma-
ré nesta sexta-feira (18). 
Depois de dois anos res-
peitando os protocolos de 
segurança por conta da 
pandemia de Covid-19, a 
população voltará a co-
nhecer o trajeto dos ca-

minhões e poderá ir ao 
seu encontro para sentir 
de perto a magia do Natal. 

ESSÊNCIA NATALINA
Com o conceito “O Na-

tal Sempre Encontra o Ca-
minho”, a iniciativa pre-
tende resgatar a essên-
cia natalina, reforçando 
as relações humanas e o 

cuidado socioambiental.
Papai e Mamãe Noel 

estarão em um lindo co-
reto iluminado com efei-
tos de neve e vão saudar o 
público junto a uma mesa 
cheia de amor e delícias. 
Destacando o pilar de 
sustentabilidade, um dos 
caminhões traz madeira 
reaproveitada de pallets 

e contará ainda com pai-
néis solares que vão gerar 
a energia para a ilumina-
ção e funcionamento de 
um sistema de bolhas de 
sabão que encantará todo 
o público. Além disso, ha-
verá projeções e cenogra-
fias natalinas durante to-
do o trajeto. 

Personalizando a pre-

sença feminina na Coca-
-Cola FEMSA Brasil, pelo 
segundo ano as caravanas 
serão conduzidas por duas 
mulheres, Izabel Apare-
cida Alves de Souza e Ro-
selaine Manini Cassinelli. 

Será possível conferir o 
trajeto dos caminhões por 
meio do aplicativo Natal 
Coca-Cola. O app traz, 

também, outras funcio-
nalidades como realida-
de aumentada, games in-
terativos e filtros de Natal 
para selfies e está dispo-
nível em iOS e Android. 
Além do aplicativo, é pos-
sível consultar a rota das 
caravanas no site https://
www.cocacola.com.br/na-
tal.                           | Da Redação

Caravana Iluminada de Natal Coca-Cola chega a Sumaré nesta sexta
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Abrindo as atividades, a partir das 18h desta sexta-feira (18), o Papai Noel estará na casinha montada na 
Área de Lazer do San Martin, na região do Matão; também haverá apresentação da Banda Municipal

A partir desta sexta-
-feira (18), o “Natal do 
Bem Itinerante” vai en-
cantar famílias de to-
dos as regiões de Suma-
ré. Sob coordenação do 
Fundo Social de Solida-
riedade, os espaços pú-
blicos de Sumaré recebe-
rão a visita do Papai Noel 
e as crianças vão poder 
fazer seus pedidos e con-
versar com o Bom Velhi-
nho. Além disso, os am-
bientes estarão decora-
dos com enfeites susten-
táveis, acolhendo os mo-
radores. Abrindo as ativi-
dades, a partir das 18h, o 
Papai Noel estará na casi-
nha montada na Área de 
Lazer do San Martin, re-
gião do Matão. Também 
haverá apresentação da 
Banda Municipal. 

“Nossas equipes do 
Fundo Social estão en-
feitando toda a cidade 
para a população poder 
curtir o clima natalino, 
com uma decoração sus-
tentável feita com garra-
fas pet doadas pela popu-
lação. Queremos levar a 
alegria do Natal para as 
famílias de todas as re-
giões, oferecendo, princi-
palmente, para as crian-

ças que não têm condi-
ções de ir até o centro da 
cidade uma noite cheia 
de alegria, ofertando pa-
ra todos a oportunida-
de do contato com o Pa-
pai Noel e de poder fazer 
seus pedidos”, explicou a 
presidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben. 

O Natal do Bem é um 
projeto idealizado pelo 
Fundo Social, com o in-
tuito de resgatar o espí-
rito natalino e promover 
sentimentos como frater-
nidade, união e amor. O 
projeto socioambiental 
foi lançado em 2017, no 
centro da cidade, e, devi-
do ao grande sucesso, foi 
estendido para todas as 
outras regiões. Para con-
feccionar toda a decora-
ção sustentável e promo-
vendo os cuidados com o 
meio ambiente, voluntá-
rios realizam oficinas de 
decoração e utilizam ob-
jetos reciclados e reuti-
lizados doados pela po-
pulação ao longo do ano. 
Com eles, são produzidos 

bonecos de neve, anjos, 
velas, Papai Noel, entre 
outros enfeites de Natal, 
que embelezam a cidade 
no fim de ano, tornando 
os espaços públicos acon-
chegantes e iluminados.

Em 2020, o Natal do 
Bem esteve nas ruas de 
maneira adaptada. As 
atividades que geram 
aglomeração foram sus-
pensas momentanea-
mente, assim como a vi-
sita do Papai Noel em to-
das as regiões, visando à 
proteção de todos. Toda 
a cidade recebeu decora-

Papai Noel recepcionado pela presidente do Fundo Social, Mara Dalben, e sua família

‘Natal do Bem Itinerante’ leva Papai 
Noel para todas as regiões de Sumaré
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18/11: Região do Matão
Área de Lazer do San 
Martin – Avenida Minasa

22/11: Região de N. 
Veneza
Pista de Skate da 
Avenida da Amizade

23/11: Região do 
Picerno
Avenida Fuad Assef 
Maluf, Jardim Picerno

30/11 – Região Área Cura
Balão do Bom Retiro

1/12: Região do Maria 
Antônia
Praça do Ângelo 
Tomazin – rua Gervacina 
Alves Ferreira

7/12: Região central
Praça Manoel de 
Vasconcellos
Fonte: Prefeitura de Sumaré

CHEGADA DO PAPI NOEL EM CADA REGIÃO

ção e ambientes aconche-
gantes, enfeitados e que 
proporcionaram momen-
tos encantadores para a 
população. 

“Queremos manter o 
espírito de amor e união, 
principalmente neste 
ano. Preparamos ativi-
dades para emocionar e 
acolher nossos morado-
res neste período tão gos-
toso que é o Natal. Nosso 
Natal do Bem estará em 
toda a cidade, proporcio-
nando momentos de feli-
cidade, amor e esperança 
para nossos moradores. 
Nosso objetivo é oferecer 
para a população espa-
ços onde as famílias pos-
sam aproveitar esse cli-
ma especial de fraterni-
dade e paz, levando ain-
da para as nossas crian-
ças o encantamento do 
Natal. Toda a decoração e 
a programação estão sen-
do preparadas com muito 
carinho pela nossa equi-
pe, em um projeto so-
cioambiental que envolve 
a solidariedade e a união, 
cultura, lazer e proteção 
ao meio ambiente. Que 
a energia deste período 
tome conta de Sumaré e 
possa permanecer duran-
te todo o próximo ano”, 
comentou o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania). 

“Queremos 
manter o espírito 
de amor e união, 
principalmente 

neste ano”
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SEXTA-FEIRA,
18 DE NOVEMBRO DE 2022 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare04 Tribuna Liberal

Serão injetados cerca de R$ 9 mi na economia local; 
2ª parcela deve ser paga até o dia 20 de dezembro

Servidores municipais 
de Hortolândia recebem 
na próxima segunda-fei-
ra (21) o pagamento da 
primeira parcela do 13º 
salário. A medida bene-
ficiará cerca de 4,7 mil 
colaboradores. A segun-
da parcela do benefício 
será paga até o dia 20 de 
dezembro, conforme pre-
vê o Estatuto do Servidor.

De acordo com o dire-
tor financeiro, Eduardo 
Marques, serão deposi-
tados na conta dos ser-
vidores cerca de R$ 9 mi-
lhões. Para o prefeito Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes 
(PL), o pagamento do be-
nefício injeta recursos 
importantes para a eco-
nomia do município. “O 
13° salário é um recurso 
muito aguardado pelos 

trabalhadores e pelo co-
mércio do município. O 
seu pagamento incentiva 
o consumo, contribuindo 
diretamente no giro da 
economia, especialmen-
te para as comemorações 
de Natal e de Ano Novo”, 
comentou Zezé Gomes.

A segunda parcela do 
13° salário, cerca de R$ 
13 milhões, será quitada 
dentro do prazo estabe-
lecido por lei, até dia 20 
de dezembro.

13° SALÁRIO
O 13º salário é um be-

nefício previsto na Cons-
tituição Federal como 

gratificação natalina. 
Embora todo trabalha-
dor brasileiro receba es-
se benefício, o pagamen-
to não é exatamente igual 
para os empregados da 
iniciativa privada, servi-
dores públicos, aposen-
tados e pensionistas. Pa-
ra os servidores munici-
pais, os pagamentos são 
feitos de acordo com o es-
tatuto de cada categoria.

Segundo o Departa-
mento de Gestão de Pes-
soal, em Hortolândia, o 
servidor tem direito ao 
13º salário, a ser pago 
até o dia 20 do mês de 
dezembro de cada ano, 
conforme o artigo 110 do 
Estatuto dos Servidores 
Públicos Municipais. O 
servidor também pode 
optar em receber meta-
de do 13º no mês do seu 
aniversário ou junto com 
suas férias.

Zezé Gomes: “pagamento incentiva o consumo, contribuindo diretamente no giro 
da economia, especialmente para as comemorações de Natal e de Ano Novo”

Hortolândia libera primeira parcela do 
décimo terceiro salário na segunda-feira 

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Horto-
lândia definiu o horário 
de expediente das repar-
tições públicas munici-
pais durante os jogos do 
Brasil na Copa do Mundo 
de futebol, que começa 
neste domingo (20), no 
Catar. Na primeira fase, 
nos dias em que a sele-
ção masculina de futebol 
do Brasil entrar em cam-
po, o expediente encer-
ra mais cedo, como pre-

vê o Decreto Nº 5.114, de 
21/09/2022, publicado 
na edição 1665 do Diá-
rio Oficial Eletrônico do 
Município.

Na quinta-feira (24), às 
16h (Brasil x Sérvia), o ex-
pediente será encerrado 
às 15h. Na segunda-feira 
(28), às 13h (Brasil x Suí-
ça), o expediente será en-
cerrado às 12h. Na sexta-
-feira (2), às 16h (Brasil x 
Camarões), o expediente 
será encerrado às 15h. Os 
serviços essenciais serão 
mantidos neste período.

Definido expediente 
das repartições públicas 
municipais na Copa

HORÁRIO ESPECIAL
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A Prefeitura de Horto-
lândia inicia a vacinação 
de crianças de seis me-
ses a dois anos, a partir 
da próxima segunda-feira 
(21). O município recebeu 
740 doses da vacina pe-
diátrica “Pfizer Baby” do 
governo do Estado, nesta 
quarta-feira (16).

A vacinação será realiza-
da em seis UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde), em dias 
e horários diferentes (con-
fira o quadro abaixo). Vale 
reforçar que é obrigatório o 
uso de máscara, inclusive 
de pessoas acompanhan-
tes, dentro das unidades 
durante a vacinação. 

De acordo com a Secre-
taria de Saúde, crianças de 
seis meses a 2 anos recebe-
rão três doses do imuni-
zante. O intervalo da 1ª pa-
ra a 2ª dose é de 28 dias. Já 
o intervalo da 2ª para a 3ª 
dose é de oito semanas. A 
Secretaria de Saúde refor-
ça para a população que a 
vacina foi aprovada pela 
Anvisa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária), e 
portanto é segura.

A Prefeitura de Horto-
lândia reforça a impor-
tância da população levar 
suas crianças para serem 
imunizadas contra a Co-
vid-19 e cumprir o esque-
ma vacinal completo. Es-
sa é a maneira mais efi-
ciente e segura para evi-

Crianças de 6 meses 
a 2 anos começam a 
ser vacinadas contra 
Covid em Hortolândia

PRÓXIMA SEGUNDA
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UBSs Dias Horário 

Amanda II: avenida Brasil, 800  quartas e sextas-feiras 8h às 15h30 

Campos Verdes: rua da Confibra, 155 terças e quartas-feiras 8h às 15h30 

Dom Bruno Gamberini: avenida São Francisco de Assis, 46 terças e quartas-feiras 8h às 15h30 

Parque do Horto: avenida José Augusto de Araújo, 95 segundas e sextas-feiras 8h às 15h30 

Rosolém: rua Osmar Antonio Meira, 300 terças e quintas-feiras 8h às 15h30 

Novo Ângulo: rua Edezio Vieira de Moraes, 146 segundas e sextas-feiras 8h às 12h 

 

UBSS ONDE SERÁ FEITA A VACINAÇÃO CONTRA A COVID-19 PARA CRIANÇAS DE SEIS MESES A DOIS ANOS

tar que haja aumento de 
casos positivos e óbitos 
no município. Portanto, 
quanto mais pessoas es-
tiverem com o esquema 
vacinal completo, dimi-
nui a possibilidade de is-
so acontecer novamente.

“O 13° salário é 
um recurso muito 
aguardado pelos 
trabalhadores e 
pelo comércio”

Imunização será feita com a vacina pediátrica “Pfizer Baby” em seis unidades de saúde
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Paulínia aprova 
obrigatoriedade 
de medidas contra 
violência à mulherCIDADES

Manuela embarcará para 
o Rio de Janeiro com ajuda 
dos patrocinadores
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Até o final do expediente da 
última quarta-feira (16), 2.120 
contribuintes já haviam procurado 
a Central de Atendimentos da 
prefeitura atrás de informações

O RefisNO (Programa 
de Recuperação Fiscal da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa) 2022 completa nesta 
sexta-feira (18) a sétima 
e penúltima semana do 
prazo de adesões, que ter-
mina já no próximo dia 
30 de novembro. Ou se-
ja, resta uma semana pa-
ra os contribuintes faze-
rem sua adesão e garan-
tirem as condições de re-
negociação dos seus débi-
tos perante a prefeitura.

Até o final do expedien-
te da última quarta-fei-
ra (16), 2.120 contribuin-
tes já haviam procurado 
a Central de Atendimen-
tos da prefeitura atrás de 
informações sobre o pro-
grama de refinanciamen-
to. Desses, pouco mais de 
900 já fecharam suas re-
negociações.

Segundo o Setor de 
Tributação da Secreta-
ria Municipal de Finan-
ças, o total renegociado 
até o dia 16 era de R$ 4,3 
milhões. O valor renego-
ciado à vista era de R$ 1,1 
milhão, com pouco mais 
de 350 contribuintes op-
tando por esta forma de 
pagamento, que garante 
os maiores descontos de 
juros e multas. Outros R$ 
3,2 milhões foram rene-
gociados a prazo, em até 
60 parcelas – opção de 
cerca de 550 contribuin-
tes inadimplentes.

ENTENDA
O RefisNO permite a 

renegociação e o parce-
lamento, com descontos 
nos juros e multas, de dé-
bitos municipais venci-
dos e não pagos até de-
zembro de 2021. As con-
dições especiais de rene-
gociação valem para con-

tribuintes pessoas físicas 
e jurídicas (empresas de 
todos os portes).

Além do IUPTU, tam-
bém podem ser renego-
ciados ISSQN e outras ta-
xas, impostos e débitos 
vencidos e não pagos até 
o final de 2021, exceto as 
multas punitivas. Quem 
se beneficiou em 2021 

não pode entrar nova-
mente no RefisNO. Não 
haverá prorrogação neste 
ano como houve em 2021, 
e o prazo de adesão ter-
mina impreterivelmente 
no dia 30 de novembro.

Podem ser renegocia-
dos na Central de Aten-
dimentos do Paço os dé-
bitos tributários ou não 

gerados até 31 de dezem-
bro de 2021, inscritos ou 
não na Dívida Ativa, mes-
mo que discutidos judi-
cialmente em ação pro-
posta pelo sujeito passi-
vo ou em fase de execu-
ção ajuizada.

Através do RefisNO 
2022, pessoas físicas e 
pessoas jurídicas (empre-

Débitos tributários ou não gerados até 31 de dezembro de 
2021 podem ser renegociados na Central de Atendimentos

RefisNO fecha a 7ª semana com 900 
renegociações; prazo termina dia 30
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Tomaram posse na 
quinta-feira (10), os novos 
membros do CMHDUIS 
(Conselho Municipal de 
Habitação e Desenvolvi-
mento Urbano de Interes-
se Social de Nova Odessa) 
para o biênio 2022/2024. 
Na mesma noite, também 
no Auditório do Paço Mu-
nicipal, houve a primei-
ra reunião de trabalho do 
órgão nomeado pelo pre-
feito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD). 

Os conselheiros ain-
da aclamaram os novos 
membros da mesa dire-
tora do Conselho.

O prefeito foi represen-
tado pelo diretor munici-
pal de Habitação, Diego 
Feitoza. Na reunião, foi 
aprovado o regimento in-
terno do CMHDUIS, sendo 
que a nova diretoria eleita 
terá mandato de um ano, 
podendo ser reconduzida 
por mais um ano.

Foram eleitos Heliton 
Escorpeli (representante 
do IAB) como presidente, 
Carlos Eduardo Pinotti 
(representante do Rotary 
Clube) como vice-presi-
dente, Lucas Camargo Do-
nato (represente da Admi-
nistração Municipal) co-
mo primeiro secretário e 
Aline Scatolon dos Santos 
(representante da Câmara) 
como segunda secretária – 
sendo que, para isso, terá 
que ter uma alteração en-
tre titular e suplente indi-
cados pela Câmara.

O Conselho decidiu 
também o membro titu-
lar e o suplente indicados 
para o Conselho Gestor 
do Fundo Municipal de 
Habitação e Desenvolvi-
mento Urbano de Interes-
se Social, indicando Lu-
cas Camargo Donato co-
mo titular e Eduardo Faiz 
(representante da Câma-
ra) como suplente.

Também foi aprova-
do a alteração da com-
posição do Conselho pa-
ra a próxima formação 
(a partir de novembro de 
2024), sendo que a atual 
será mantida como está. 
Neste caso, os titulares 
e suplentes da Área Ru-
ral serão substituídos por 
mais um membro titular 
e um suplente do Poder 
Executivo e por mais um 

membro titular e um su-
plente representante da 
Sociedade Civil e Movi-
mentos Populares.

Foi aprovado o calendá-
rio de reuniões ordinárias 
do Conselho para o ano 
de 2023, debatidos possí-
veis critérios futuros pa-
ra um eventual “cadastro 
habitacional” no Municí-
pio e também os passos a 
serem dados para ser ela-
borado um Plano Munici-
pal de Habitação.

Segundo Diego Feito-
za, “a reunião foi mui-
to produtiva, com todos 
os conselheiros presen-
tes interessados em fazer 
um bom trabalho”. “Mes-
mo com muitas pautas, a 
reunião foi objetiva e es-
tou bem confiante quan-
do à grande contribuição 

do Conselho à Diretoria 
de Habitação, bem como 
aos assuntos relaciona-
dos à Habitação e Desen-
volvimento Urbano aos 
que mais necessitam”, 
afirmou.

“Já fiz parte deste Con-
selho e é um orgulho pa-
ra mim auxiliar os novos 
conselheiros no que for 
possível, para que este 
seja um dos mais atuan-
tes no município. Sei da 
importância dos Conse-
lhos Municipais para a 
gestão pública e sou to-
talmente a favor do seu 
fortalecimento, pois são 
voluntários que se dedi-
cam ao coletivo – e isso 
é cada vez mais raro em 
nossa sociedade”, com-
pletou o diretor munici-
pal de Habitação.

Conselho de Habitação de N. Odessa 
toma posse e escolhe mesa diretora

Novos conselheiros empossados vão atuar no biênio 2022/2024
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Após superar uma 
lesão no punho direito 
devido a uma mudan-
ça de técnica para me-
lhoria dos golpes, a jo-
vem tenista novaodes-
sense Manuela Gonça-
lez Ganciar retorna às 
competições nesse fi-
nal de semana, pelo 
Campeonato Paulista 
de Tênis, no Clube de 
Campo de São Paulo, 
na capital paulista.

A competição ser-
virá como preparação 
para tenista retornar 
às competições em tor-
neios brasileiros e in-
ternacionais na tem-
porada 2023, que terão 
início já em dezembro.

Entre os dias 14 e 17 
de dezembro, Manue-
la disputará o Austra-
lian Open Junior Series 
Brazil 2022, na acade-
mia Rio Tennis Acade-
my, no Rio de Janeiro. 
A competição organi-
zada pela CBT (Confe-
deração Brasileira de 
Tênis) é restrita aos 26 
melhores ranqueados 
dentre os atletas que 
completarão 18 anos 
em 2023.

Os campeões mas-
culino e feminino rece-
berão um convite para 
disputar a chave prin-
cipal do Australian 
Open Junior 2023, que 
acontecerá no início de 
2023 em Melborn, na 
Austrália.

Tenista Manuela Ganciar 
disputa Australian Open 
Junior Series Brazil 2022

TALENTO
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Manuela disse estar 
muito feliz por ter con-
quistado a oportuni-
dade de representar a 
RMC (Região Metropo-
litana de Campinas) nu-
ma competição tão im-
portante como essa, gra-
ças ao bom desempenho 
que conquistou durante 
o ano de 2023.

Manuela embarca-
rá para o Rio de Janeiro 
com o ajuda dos patro-
cinadores Huehoco ACP 
do Brasil, Soluções Indus-
triais do Brasil e Shop-
ping ParkCity Sumaré, e 
dos apoiadores Nutricio-
nista Daniela Kokol, Es-
paço New Corp – Pilates e 
Grupo Aposerv, que vêm 
incentivando a tenista 
novaodessense.

sas) têm até 95% de des-
conto sobre o valor total 
dos juros e multas para 
pagamento à vista. Já o 
parcelamento dos débitos 
pode ser pago em 12, 24, 
36, 48 ou 60 meses, com 
descontos regressivos de 
75%, 60%, 40%, 20% ou 
10% – respectivamente.

Para os débitos ajuiza-
dos, incidirão também 
custas, despesas proces-
suais e honorários advo-
catícios devidos em ra-
zão do procedimento de 
cobrança judicial. Nes-
te caso, haverá descon-
to de 30% sobre o valor 
total dos honorários ad-
vocatícios no pagamen-
to destes à vista, ou en-
tão eles poderão ser par-
celados junto aos valores 
“principais”.

A Central de Atendi-
mentos fica no Paço Mu-
nicipal, na Avenida João 
Pessoa, nº 777, no Centro. 
O atendimento aconte-
ce diariamente, nos dias 
úteis, das 8h30 às 15h. 
Os contribuintes devem 
trazer cópias dos docu-
mentos pessoais, escri-
tura, contrato de compra 
e venda, ato constitutivo 
da empresa, comprovan-
te de CNPJ, etc.



PLENÁRIO LOTADO

Monte Mor: carga horária 
e salário de professores de 
desenvolvimento infantil 
vão passar por adequação 

A Prefeitura de Mon-
te Mor lançou uma nova 
edição do Refis, Com pro-
posta de descontos de até 
90% em juros e multas, o 
Novo Refis 2022 dá maior 
prazo aos contribuintes 
com dívidas com o muni-
cípio, sendo pessoa física 
ou jurídica, para negociar 
e regularizar sua situação 
de débito com a adminis-
tração municipal. 

O projeto tem como ob-
jetivo propor redução de 
juros e multas sobre dé-
bitos de qualquer natu-
reza existentes por par-
te de moradores e em-
presas do município de-
vidos à Fazenda Munici-
pal de Monte Mor, visan-
do incrementar recursos 

financeiros à adminis-
tração pública que, com 
os recursos em caixa, po-
derá manter suas obriga-
ções existentes quitadas. 

A proposta, amparada 
em Lei Federal, de nú-
mero 5172/66, nos arti-
gos 180, 181 e 182 do Có-
digo Tributário Nacional, 
estabelece descontos de 
até 90% em multas e ju-
ros incididos sobre as dí-
vidas, caso a dívida se-
ja parcelada em até três 
vezes. Em negociações 
com maior número de 
parcelas, as reduções se-
rão menores, estabeleci-
das em 70% para parcela-
mentos em até 12 vezes, 
50% para parcelamento 
em até 24 vezes, e 30% 
em até 48 vezes. 

Também se especifica 
na lei municipal, de nú-

mero 3012, de 11 de no-
vembro de 2022, que as 
parcelas não poderão ser 
menores que o valor de 
R$ 50, e as dívidas, venci-
das até 31 de dezembro de 
2021, não poderão ser me-
nores que R$ 600, para 
as quais haverá um trata-
mento diferente por parte 
da administração muni-
cipal. O contribuinte tam-
bém não poderá ter dívi-
das com o município no 
ano corrente (2022). 

Todos os valores arre-
cadados nas negociações 
serão acrescidos ao caixa 
da Fazenda Municipal de 
Monte Mor, não afetando 
as metas previstas na lei 
de diretrizes orçamentá-
rias do corrente exercício. 
Os descontos oferecidos e 
o parcelamento já estão 
disponíveis.

Prefeitura de Monte Mor lança 
Novo Refis 2022 até dezembro

ARRECADAÇÃO

Na sessão ordinária da 
Câmara, realizada nesta 
quarta-feira (16), foram 
aprovados três PLs (Pro-
jetos de Lei) de autoria 
do Poder Executivo. As 
proposituras tratam de 
autorização para uso de 
créditos adicionais, tota-
lizando cerca de R$ 8,9 
milhões. 

O maior volume de 
recursos consta do PL 
154/2022. Apreciado em 
urgência especial, com 
relatoria do vereador Pa-
ranhos (MDB), o projeto 
libera R$ 7,9 milhões pa-
ra complementação da 
folha de pagamento dos 

servidores públicos, e ou-
tras melhorias.

Também votado após 
requerimento de urgên-
cia, de vereadores, o PL 
155/2022 autoriza utiliza-
ção de crédito de R$ 664,6 
mil. Relatado por Vitor 
Gabriel (PSDB), o projeto 
destina recurso, fruto de 
superávit de arrecadação, 
para o Fundo Municipal 
de Assistência Social. 

Na sessão, ainda foi 
aprovado, em tramitação 
regular, o PL 130/2022, 
destinando R$ 315 mil, 
também fruto de exces-
so de arrecadação, para 
o Fundo de Assistência. 

E a Emenda Modificativa 
11/2022, da Comissão de 
Justiça e Redação (CJR), 
com correções no texto. 

Todas as proposituras 
obtiveram voto favorável 
de todos os presentes. Em 
seus relatórios especiais, 
lidos no plenário, os auto-
res opinaram pela regula-
ridade da tramitação. 

VERBAS
Na Justificativa do PL 

154, o prefeito Edival-
do Brischi (PTB) afirma 
que “o objetivo da utili-
zação dos recursos des-
tina-se à complementa-
ção da folha de pagamen-

to dos servidores públicos 
municipais, dos meses de 
novembro e dezembro do 
presente exercício, bem 
como, priorizar o aumen-
tando da capacidade de 
investimentos na área de 
Educação, a fim de atingir 
a meta anual dos 25% do 
Tesouro, no que refere-se 
a aquisição de materiais 
permanentes, com o ob-
jetivo de melhorar a qua-
lidade de ensino do muni-
cípio e também, no que-
sito investimentos e in-
fraestrutura, manutenção 
de guias, sarjetas, drena-
gens e pavimentação, que 
se encontram em fase de 

conclusão dos certames 
administrativos, melho-
rando a qualidade de vi-
da dos munícipes e pre-
servando o patrimônio da 
nossa cidade”.

No PL 155, o chefe do 
Executivo diz que o re-
curso é fruto de sal-
do remanescente, de 
31/12/2021, proveniente 
“de repasses de recursos 
de convênios estaduais 
e federais, que se encon-
tram vinculados nas con-
tas bancarias”. Segundo 
ele, a verba será utilizada 
“no ano corrente para su-
prir as demandas de des-
pesas já contratadas”. E 

cita, ainda, a urgência na 
aprovação, “pela necessi-
dade de utilização dos re-
cursos necessários à ga-
rantia do cumprimento 
dos custeios de folha de 
pagamento, pagamento 
de terceiro – pessoa jurí-
dica, material de consu-
mo”. Já o PL 130, explica 
a prefeitura, diz respeito 
a “recursos [a] serem uti-
lizados para a execução 
do Programa Criança Fe-
liz – PCF (fonte 05 – Go-
verno Federal), na qual o 
município realizou acei-
te”. O Programa é desen-
volvido pela Assistência 
Social.                               | Da Redação

Aprovados PLs que liberam uso de verbas, incluindo R$ 7,9 mi para folha de pagamento

Da Redação | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Projetos foram votados em regime de urgência especial, após requerimento 
de autoria de vereadores; aprovação foi comemorada pela categoria

Dois PLC (Projetos de 
Lei Complementar) que 
fazem adequações em leis 
municipais referentes à 
categoria de PDIs (Profes-
sores de Desenvolvimento 
Infantil) foram aprovados 
por unanimidade na ses-
são ordinária da Câma-
ra de Monte Mor, realiza-
da nesta quarta-feira (16). 

As proposituras, pro-
tocoladas no Poder Le-
gislativo na última sex-
ta-feira (11), foram vota-
das em regime de urgên-
cia especial, após reque-
rimento de autoria de ve-
readores. Os dois PLCs 
contaram com a relato-
ria da vereadora Wal da 
Farmácia (União).

O Plenário da Câmara 
esteve lotado por repre-
sentantes da categoria 
profissional, que aplaudi-
ram as votações e discur-
sos, em diversos momen-
tos. Além disso, o Sinds-

mor (Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Muni-
cipais) esteve presente.

O PLC 6/2022 alte-
ra a Lei Complementar 
07/2007 (Estatuto e Plano 
de Cargos e Vencimen-
tos do Magistério Públi-
co). Já o PLC 7/2022 mo-

difica a Lei Complemen-
tar 39/2014, que trata da 
transformação de cargos 
de atendentes de creche.

Segundo o Poder Exe-
cutivo, autor dos dois pro-
jetos, as mudanças garan-
tem a readequação da car-
ga horária e salarial dos 

PDI, antiga reivindicação 
da categoria profissional. 

Nomeada relatora dos 
dois projetos, a vereadora 
Wal da Farmácia leu seus 
pareceres sobre as propo-
situras, nos quais enume-
ra argumentos adotados 
pelo próprio Poder Exe-

Professores, vereadores e demais presentes aplaudem aprovação dos projetos

DIVULGAÇÃO
Da Redação | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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SINDICATO RURAL DE MONTE MOR 
     

Resumo da Proposta Orçamentaria de 2023, aprovada em Assembléia Geral Ordinária 
Realizada em 11 de Novembro de 2022  

**RECEITA   **DESPESA  
     

RENDA TRIBUTÁRIA 18.000,00 ADMINISTRAÇÃO GERAL 430.000,00 
RENDA SOCIAL 645.000,00 CONTRIB REGULAMENTARES 9.000,00 
RENDA PATRIMONIAL 16.000,00 ASSISTÊNCIA SOCIAL 20.000,00 
RENDA EXTRAORDINÁRIA 12.000,00 OUTROS SERVIÇOS - - - 

   ASSISTÊNCIA TÉCNICA 65.000,00 
   DESPESAS EXTRAORDINÁRIAS - - - 
**TOTAL DA RECEITA 691.000,00 ** TOTAL DO CUSTEIO 524.000,00 

     

MOBILIZAÇÃO DE CAPITAIS - - - APLICAÇÃO DE CAPITAIS - - - 
   SUPERÁVIT 167.000,00 
** TOTAL GERAL 691.000,00 **TOTAL GERAL 501.700,00 

     

PRESIDENTE: ROGÉRIO MALUF TESOUREIRO: LÁZARO LAURO ANDRADE 
Real Contabilidade e Assessoria S/S Ltda Geraldo de Jesus Jolo  

CRC nº 2SP021981/O-0 Contador CRC nº 1SP127223/O-1   

 

cutivo, nas justificativas 
das propostas. 

A parlamentar ainda 
salientou que as despe-
sas decorrentes da execu-
ção das leis correrão por 
dotações próprias, suple-
mentadas, se necessário. 
E que as duas matérias 
legislativas se encontra-
vam “em ordem”, sem 
impedimentos à aprecia-
ção pelo Plenário. 

Wal também recomen-
dou que eventuais erros, 
como de ortografia, se-
jam corrigidos no autó-
grafo das propostas (ou 
seja, no texto de enca-
minhamento dos proje-
tos de lei, pela Câmara, 
ao Executivo, para san-
ção pelo prefeito Edival-
do Brischi - PTB). 

Parlamentares presen-
tes comentaram proposi-
turas, destacando a rele-
vância. Salientaram a im-
portância da garantia de 
direitos e melhorias para 
a categoria profissional, 
além da atuação dos ve-
readores em prol do fun-
cionalismo público e da 
sociedade. 

DETALHES
Na Justificativa do PLC 

6, o prefeito afirma que 
a propositura tem como 
objetivo “modernizar o 
fluxo de trabalho no se-
tor público educacional 
com vistas ao bom aten-
dimento de nossas crian-
ças em nosso Sistema 
Municipal de Ensino”. E 
elenca os benefícios co-
mo: “readequar a jornada 
de trabalho e a hora/au-
la do Professor de Desen-
volvimento Infantil (PDI 
e PDI Substituto) e Pro-

fessor de Educação Bá-
sica I Substituto (PEB I 
Substituto) passando pa-
ra 30 horas semanais di-
vididas em 20 horas ati-
vidades com alunos + 05 
horas atividades na es-
cola (HAPE) + 05 horas 
de trabalho pedagógico 
de livre escolha (HTPL)” 
e “ampliar a jornada dos 
professores do município 
através da ‘Carga Suple-
mentar de Trabalho Do-
cente do limite atual de 
200 horas mensais para 
até 300 horas mensais, 
oportunizando aos do-
centes titulares de car-
go, maiores possibilida-
des no município’”.

Já o PLC 7 “pretende 
readequar a carga horá-
ria e o salário do Profes-
sor de Desenvolvimento 
Infantil – PDI e do Pro-
fessor de Desenvolvimen-
to Infantil Substituto – 
PDI S”, afirma Edivaldo 
Brischi, na Justificativa 
da propositura, aprova-
da pelo Plenário. 

Segundo o prefeito, a 
“Lei 39/2014 possui dis-
torções que precisam ser 
revistas, garantindo ao 
PDI o direito à readequa-
ção de carga horária e sa-
lário, bem como as con-
dições desse profissional 
atuar não exclusivamen-
te nas creches, mas atuar 
em toda a Educação In-
fantil e excepcionalmen-
te (quando necessário) no 
Ensino Fundamental I”. 
“A Lei 7/2007 já dá essa 
garantia em seu artigo 5º, 
porém a Lei 39/2014 ve-
da sua atuação, tornando 
exclusiva nas creches”, 
complementa o chefe do 
Executivo.



SUSPEITO IDENTIFICADO

Menina de 4 anos relatou que 
monitor da unidade a levou 
até o banheiro e inseriu o 
dedo em suas partes íntimas

A Polícia Civil de Hor-
tolândia investiga o ca-
so de um suposto estu-
pro praticado contra uma 
criança de 4 anos pelo 
monitor da creche onde 
ela estuda, no Jardim São 
Sebastião, em Hortolân-
dia. O caso teria aconteci-
do nesta quarta-feira (16), 
na unidade de ensino. 

A criança, quando che-
gou em casa, contou à 
mãe que suas partes ín-
timas estavam doloridas, 
e relatou que pediu para 
ir ao banheiro da creche e 
que o “tio” acompanhou. 
Disse, também, que ele 
colocou o dedo dentro da 
vagina e ânus dela. 

Os avós da criança le-
varam a menina na noite 
de desta quarta-feira (16) 
à UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) Roso-
lém, onde a médica con-
firmou que a criança ha-

via sofrido os abusos. Em 
seguida, a vítima foi en-
caminhada ao Hospital 
Mário Covas, e lá, a equi-
pe médica constatou de 
fato a violência.

A Guarda Municipal 
foi chamada e levou os 
familiares, juntamen-
te com a menina, até o 
Plantão Policial de Hor-
tolândia, onde foi regis-
trada a ocorrência. 

O Conselho Tutelar foi 
até a delegacia, orientou 
os familiares e acom-
panha o caso, que se-
rá conduzido pela DDM 
(Delegacia de Defesa da 
Mulher).

Em nota, a Prefeitu-
ra de Hortolândia infor-
mou que a vítima rece-
beu os primeiros atendi-
mentos em uma unida-
de de saúde do municí-
pio, sendo acolhida por 
toda a rede de proteção 
à criança da administra-
ção municipal, que tam-
bém contempla a lei da 

escuta protegida (lei fe-
deral 13.431/2017) que in-
tegra uma série de ações 
do sistema de garantias e 
direitos, que protegem as 
crianças em situação de 
abuso ou violência

“A Secretaria de Edu-

cação, Ciência e Tecno-
logia esclarece que pos-
sui protocolo de condu-
ta que visa minimizar os 
riscos à integridade das 
crianças e dos profissio-
nais de educação atuan-
tes nas escolas. Este pro-

tocolo contempla a orien-
tação de que os profis-
sionais não estejam de-
sacompanhados em roti-
nas ou situações que en-
volvam idas ao banheiro 
ou substituição de fral-
das, por serem momen-

tos de maior exposição 
das crianças. Informa-
mos que a escola está à 
disposição das autorida-
des para o esclarecimen-
to do caso, até que sejam 
concluídas as investiga-
ções”, trouxe a nota.

Caso foi registrado no Plantão Policial de Hortolândia, após confirmado o abuso

Polícia investiga denúncia de estupro 
contra criança em creche de Hortolândia

DIVULGAÇÃO

As associações comer-
ciais de três cidades da 
região definiram o horá-
rio de funcionamento do 
comércio no final do ano. 
Em Sumaré, segundo a 
Acias (Associação Comer-
cial, Industrial e Agrope-
cuária de Sumaré), a par-
tir do dia 7 de dezembro, 
quarta-feira, as lojas fi-
cam abertas até as 22h 
(durante a semana). O ho-
rário será ampliado tam-
bém nos finais de sema-
na de dezembro. 

De segunda à sexta-fei-
ra, entre os dias 7 e 23 de 
dezembro, as lojas fun-
cionarão até as 22h. Nos 
sábados (dias 10, 17 e 24 
de dezembro), o comércio 
ficará aberto até as 18h e 
nos domingos (11 e 18) o 
comércio funcionará das 
10h às 16h.

No dia 25 de dezem-

bro, domingo, o comér-
cio estará fechado. As lo-
jas abrem na segunda-fei-
ra, 26 de dezembro, a par-
tir das 12h. No dia 31 de 
dezembro, sábado, as lo-
jas fecham às 15h. No dia 
1º de janeiro, domingo, 
o comércio ficará fecha-
do, reabrindo na segun-
da-feira, 2 de janeiro, a 
partir das 12h. 

A abertura do comércio 
em horário especial nes-
te final de ano foi defini-
da com o Sindicomerciá-
rios (Sindicato dos Em-
pregados no Comércio de 
Sumaré e Hortolândia). 
A Acias informou ainda 
que o estacionamento ro-
tativo também vai operar 
em horário especial du-
rante o mês de dezembro, 
acompanhando o horário 
de funcionamento do co-
mércio. O início da am-
pliação do horário da zo-
na azul também começa 
dia 7 de dezembro. 

HORTOLÂNDIA
A Aciah (Associação 

Comercial e Industrial de 
Hortolândia) divulgou o 
calendário com os dias e 
horários de funcionamen-
to do comércio no mês de 
dezembro e também no 
início de janeiro de 2023. 
De segunda à sexta, à par-
tir do dia 5 de dezembro 
até o dia 23, as lojas fun-
cionam das 9h às 22h. Nos 
sábados 10 e 17 de dezem-
bro, das 9h às 18h. Nos do-
mingos 11 e 18, das 9h às 
15h. No sábado (24) vés-
pera de Natal, o comércio 
em Hortolândia funcio-
na das 9h às 17h e fecha 
no domingo de Natal (25).

Na segunda-feira (26), 
o comércio local funcio-
na das 13h às 18h. Do dia 
27 a 30 de dezembro, as 
lojas da cidade abrem das 
9h às 18h. No sábado (31), 
das 9h às 13h. Domingo, 
primeiro dia de 2023, o 
comércio de Hortolândia 

Associações comerciais 
definem horário especial 
de funcionamento das lojas

RODRIGO ZANCHETTA | DIVULGAÇÃO

FIM DE ANO

Em Sumaré, lojas 
começam a funcionar 
até 22h a partir do 
dia 7 de dezembro
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM GOLDEN 
PARK RESIDENCE  

 
Ficam convocados os Senhores Condôminos da Associação dos Proprietários e Moradores do 
Loteamento Jardim Golden Park Residence, para Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 07 
de dezembro de 2.022, às 19:00 horas em primeira convocação com número legal de Condôminos 
ou às 19:30 horas, em segunda convocação, com qualquer número de Condôminos caso não haja 
número legal na primeira convocação, a ser realizada no Salão de Festas da Associação, sito a Av. 
Santana, 1990 – Parque Ortolandia – Hortolândia - SP, a fim de deliberarem sobre os assuntos da 
ordem do dia: 
1º item – Discussão e aprovação da Prestação de Contas do Período Novembro/2021 a 
Outubro/2022; 
2º item – Discussão e aprovação, do parecer dos Membros do Conselho Fiscal, sobre a 
prestação de Novembro/2021 a Outubro/2022; 
3º item: Discussão e Aprovação da Projeção Orçamentária Ordinária do Período Janeiro/2023 
a Dezembro/2023; 
4º item: Eleição da Diretoria Executiva (Presidente, Vice-Presidente, Tesoureiro, Secretário, 
Diretor Obras e Diretor Social) e Membros do Conselho Fiscal Efetivo e Suplente – Biênio 
2022/2024. 
6º item: Deliberação e aprovação de alteração e inclusão do Regulamento Interno; 
7º item: Deliberação e aprovação de alteração e inclusão do Código de Edificações; 
8º item: Deliberação e aprovação para colocação de Grama Sintética no parquinho da área de 
Lazer 1; 
9º item - Deliberação e aprovação de programa de recuperação de crédito para o 
período de 07/12/2022 a 01/02/2023; 
10º item – Assunto de interesse da Associação; 
 

Campinas, 14 de novembro de 2.022 
 

Associação dos Prop. e Moradores do Lot. Jd. Golden Park Residence   
 

NOTA 
A) Os Condôminos que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por procurador 
devidamente habilitado para esse fim. 
 
B) Os Condôminos que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, estarão 
aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembleia, não sendo aceitas reclamações 
posteriores. 
 
C) Os Condôminos em débito com suas obrigações para com a Associação, não poderão tomar 
parte nas deliberações, conforme preceitua o Estatuto em seu Artigo. 6º - Parágrafo 1º. 
 
E) OS DOCUMENTOS DOS ITENS 1 – 2, 3 -  SERÃO ENVIADOS POR E-MAIL, POIS NO DIA DA 
ASSEMBLEIA OS DOCUMENTOS NÃO SERÃO LIDOS NA SUA INTERGRALIDADE, SÓMENTE 
SERÃO TIRADAS EVENTUAIS DÚVIDAS E COLETADA A ACLAMAÇÃO DOS VOTOS. 

 

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM GOLDEN 
PARK RESIDENCE  

 
Ficam convocados os Senhores Condôminos da Associação dos Proprietários e Moradores do 
Loteamento Jardim Golden Park Residence, para Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 07 
de dezembro de 2.022, às 19:00 horas em primeira convocação com número legal de Condôminos 
ou às 19:30 horas, em segunda convocação, com qualquer número de Condôminos caso não haja 
número legal na primeira convocação, a ser realizada no Salão de Festas da Associação, sito a Av. 
Santana, 1990 – Parque Ortolandia – Hortolândia - SP, a fim de deliberarem sobre os assuntos da 
ordem do dia: 
1º item – Discussão e aprovação da Prestação de Contas do Período Novembro/2021 a 
Outubro/2022; 
2º item – Discussão e aprovação, do parecer dos Membros do Conselho Fiscal, sobre a 
prestação de Novembro/2021 a Outubro/2022; 
3º item: Discussão e Aprovação da Projeção Orçamentária Ordinária do Período Janeiro/2023 
a Dezembro/2023; 
4º item: Eleição da Diretoria Executiva (Presidente, Vice-Presidente, Tesoureiro, Secretário, 
Diretor Obras e Diretor Social) e Membros do Conselho Fiscal Efetivo e Suplente – Biênio 
2022/2024. 
6º item: Deliberação e aprovação de alteração e inclusão do Regulamento Interno; 
7º item: Deliberação e aprovação de alteração e inclusão do Código de Edificações; 
8º item: Deliberação e aprovação para colocação de Grama Sintética no parquinho da área de 
Lazer 1; 
9º item - Deliberação e aprovação de programa de recuperação de crédito para o 
período de 07/12/2022 a 01/02/2023; 
10º item – Assunto de interesse da Associação; 
 

Campinas, 14 de novembro de 2.022 
 

Associação dos Prop. e Moradores do Lot. Jd. Golden Park Residence   
 

NOTA 
A) Os Condôminos que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por procurador 
devidamente habilitado para esse fim. 
 
B) Os Condôminos que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, estarão 
aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembleia, não sendo aceitas reclamações 
posteriores. 
 
C) Os Condôminos em débito com suas obrigações para com a Associação, não poderão tomar 
parte nas deliberações, conforme preceitua o Estatuto em seu Artigo. 6º - Parágrafo 1º. 
 
E) OS DOCUMENTOS DOS ITENS 1 – 2, 3 -  SERÃO ENVIADOS POR E-MAIL, POIS NO DIA DA 
ASSEMBLEIA OS DOCUMENTOS NÃO SERÃO LIDOS NA SUA INTERGRALIDADE, SÓMENTE 
SERÃO TIRADAS EVENTUAIS DÚVIDAS E COLETADA A ACLAMAÇÃO DOS VOTOS. 

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cristiane Caldeira | REGIÃO
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br

estará fechado e retorna 
na segunda-feira (2), das 
13h às 18h.

NOVA ODESSA
Em Nova Odessa, a 

Acino (Associação Co-
mercial e Industrial de 
Nova Odessa) informou 
que o horário especial de 
final de ano começa no 

da 7 de dezembro, quar-
ta-feira. As lojas ficarão 
abertas das 9h às 22h de 
segunda a sexta. Nos sá-
bados, 10 e 17 de dezem-
bro, das 9h às 18h, e nos 
domingos 11 e 18 de de-
zembro, das 9h às 15h.

No dia 24 de dezem-
bro, véspera de Natal, 
as lojas de Nova Odessa 

atendem das 9h às 17h, 
fecham no dia 25 e rea-
brem no dia 26 (segun-
da), das 9h às 18h. 

No dia 31 de dezembro, 
véspera de Réveillon, o 
comércio fica aberto das 
9h às 13h e volta a aten-
der das 9h às 18h no dia 
2 de janeiro de 2023, se-
gunda-feira.



EM ESTABELECIMENTOS

Projeto reforça medidas de combate à 
violência contra mulher em Paulínia

A Prefeitura de Paulí-
nia promove, entre es-
ta quinta-feira (17) e do-
mingo (20), a Semana da 
Cultura Negra na cida-
de. Com diversos shows, 
o evento conta com ro-
das de conversa, aulas de 
beleza e dança. Todas as 
atividades são gratuitas e 
abertas ao público geral 
(confira a programação 
no quadro abaixo). 

“Montamos uma pro-
gramação que inclui arte 
e também momentos pa-
ra o debate de temas im-
portantes. Convido a to-

Semana da Cultura Negra terá 
shows e atividades gratuitas

Grupo Entre Elas encerra programação 
neste domingo (20), no Parque Brasil 500
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ATÉ DOMINGO

O vereador Tiguila Paes 
(Cidadania) apresentou, 
durante sessão ordinária, 
projeto de lei que trata de 
conteúdo educativo sobre 
cidadania nas escolas mu-
nicipais de Paulínia.

O Projeto de Lei 
160/2022 aprovado por 13 
vereadores, propõe pales-
tras sobre noções de direi-

to, orientação vocacional, 
cidadania e políticas públi-
cas aos alunos da rede pú-
blica municipal de ensino.

“Com o auxílio de pro-
fissionais os alunos serão 
orientados em vários as-
pectos, principalmente 
àqueles que estão próxi-
mos de prestar faculda-
de. É necessário também 

que eles entendem a im-
portância e o papel dos 
três poderes: Executivo, 
Legislativo e Judiciário. 
Dessa forma acredito que 
os jovens estudantes pos-
sam ajudar nos anseios de 
suas comunidades”, de-
fende Tiguila.

Em outra proposta, o 
vereador sugere telões nas 

praças dos bairros do mu-
nicípio nos dias de jogos 
da copa do mundo. Ele 
ainda indica manuten-
ção do asfalto em frente 
ao ponto de ônibus loca-
lizado na lateral do Clu-
be Paulinense na Av. Jo-
sé Paulino.

Através de requerimen-
tos, o parlamentar pede 

informações sobre a loca-
lização de todo material 
comprado pelo município 
para construção do man-
to de cristal embargados 
pela Justiça.

Ele ainda solicita infor-
mações sobre quais são 
os programas voltados 
para qualificação profis-
sional das mulheres no 

município; detalhes so-
bre as quantidades de lo-
tes, terrenos e glebas mu-
nicipais e suas coordena-
das para localização; re-
quer informações sobre as 
ações que estão sendo to-
madas para sanar os pro-
blemas do Programa Pie-
se, conforme indicação nº 
1375/2022.            | Da Redação

Proposta para palestras sobre cidadania nas escolas municipais é aprovada

Bares, restaurantes e casas de eventos em geral terão que adotar medidas de auxílio a vítima em situação de 
risco e vulnerabilidade no município: proposta ainda precisa ser sancionada pelo prefeito Du Cazellato (PL)

Os vereadores de Pau-
línia aprovaram, nesta 
quarta-feira (16), propos-
ta para obrigar que ba-
res, restaurantes e casas 
de eventos em geral ado-
tem medidas de auxílio 
à mulher em situação de 
risco e vulnerabilidade.

Se o projeto for san-
cionado pelo prefeito Du 
Cazellato (PL), os estabe-
lecimentos terão de fi-
xar cartazes divulgando 
o tema; capacitar funcio-
nários sobre como proce-
der nesses casos e acom-
panhar possíveis vítimas 
a ambientes seguros.

De acordo com o au-
tor, vereador Cícero Bri-
to (MDB), essa seria mais 
uma ferramenta de pro-
teção contra assédio e 
violência, incluindo di-
vulgação de telefones da 
Polícia Militar e da Guar-
da Municipal.

A Câmara também vo-
tou projeto determinan-
do que todas as escolas, 
públicas ou privadas, te-
nham carteiras destina-
das a canhotos. Embo-
ra seja uma medida sim-

ples, o vereador Messias 
Brito (PL) diz que pou-
cas escolas se preocu-
pam com isso, causan-
do incômodos e proble-
mas de saúde a estudan-
tes que escrevem com a 

mão esquerda.
Ainda foi aprovado 

atendimento prioritá-
rio às pessoas com al-
binismo em consultas 
dermatológicas e oftal-
mológicas, diante dos 

riscos que essas pessoas 
enfrentam pela reduzi-
da melanina fabricada 
pelo organismo, con-
forme texto do verea-
dor Alex Eduardo (So-
lidariedade).

Projeto de autoria do vereador Cícero Brito (MDB) foi aprovado na sessão da última quarta-feira
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PROGRAMAÇÃO

w  SEXTA-FEIRA (18)
Salão Nobre do Paço Municipal
18h20 – Roda de Capoeira com Mestre Domingo
19h00 – Roda de Conversa com:
Maguila (Professor de futebol) / Sarita Lanza (Ad-
vogada e servidora pública)
Marcelo Ribeiro (Secretário) / Ana Castro (Hipno-
terapeuta) / Jennifer Martins (Miss Paulínia) / Gibi 
Professor (Vereador) Ezequiel Chissonde (Médico) 
/ Ataliba (Empresário e ex-jogador) Willian Daniel 
(Advogado) / Luciana Ferreira (Advogada) / Maurí-
cio Casanova (Professor de Educação Física) / Ma-
theus Marçal (Professor e coreógrafo) / Júlio Fe-
lix (Professor de dança) / Camilo Campos (Profes-
sor de dança) / Juliana Motta (Diretora e pedagoga)

w  SÁBADO (19)
Salão Nobre do Paço Municipal
14h – Roda de Conversa para Jovens com:
Gibi Professor (Vereador) / Jennifer Martins (Miss 
Paulínia) / Pedro Henrique (Paratleta e estudante) 

/ Piter Black (Professor e dançarino) / Camila Kai-
hatsu (Escritora e engenheira) / Zé Geraldo (Profes-
sor) / Ana Lídia (Cuidadora e doméstica) 

w  DOMINGO (20)
Parque Brasil 500 (ao lado do Theatro Municipal 
Paulo Gracindo)
8h30 – Caminhada
9h às 15h – Domingo de Lazer (Oficinas Recreati-
vas e Feira de Artesanato)
9h – DJ Kleber Oliveira
10h – Contação de histórias e confecção de bone-
ca de retalha Abayomi
11h – Aula de Ritmos com professor Júlio Felix
11h45 – Aula de Samba Rock com professor Camilo
12h15 – Hip Hop com P3D
13h – Desfile de Beleza Afro
14h30 – Maria Ildete e Banda (lançamento da mú-
sica Mulheres”)
15h30 – Show com Grupo Entre Elas 

Fonte: Prefeitura de Paulínia

dos a participarem deste 
importante movimento da 
nossa cidade”, comentou o 
prefeito Du Cazellato (PL).

Nesta sexta (18) e sá-
bado (19), a programa-

ção também será trans-
mitida pelo canal da pre-
feitura no YouTube. Mais 
informações podem ser 
obtidas pelo telefone (19) 
3874-5700.

ZUMBI DOS PALMARES
Antecedendo a Sema-

na da Consciência Ne-
gra, o plenário aprovou 
diplomas de Zumbi dos 
Palmares a dois servido-
res públicos de Paulínia: 
advogada Sarita Lanza, 
graduanda em Psicolo-
gia e militante na luta 
contra o preconceito e 
a discriminação racial, 
e Alfredo Luís Da Silva, 
formado em Gestão Pú-
blica e membro do COAP 
(Coletivo Antirracista de 
Paulínia).

A honraria foi suge-
rida pelo vereador Gi-
bi Professor (PTB). Fo-
ram debatidos outros 
dois diplomas: Mulher 
Destaque a Rosa Lucia-
na Alexandre Gumiero 
(autoria do vereador Fa-
bio Da Van-Cidadania) 
e 28 de Fevereiro à clíni-
ca Martins Bonilha Ser-
viços Médicos (proposta 
pelo vereador Fabio Va-
ladão-PL).



Suspeito de atirar em 
van escolar é preso pela 
PM com caminhonete 
roubada em Monte Mor
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Houve perseguição por diversas ruas e avenidas do Jardim Terras 
de Santo Antônio; acusado só parou depois de bater em outro veículo

Um homem foi detido 
após tentar fugir da Polí-
cia Militar com uma ca-
minhonete roubada, na 
manhã desta quinta-feira 
(17). O acompanhamento 
só terminou depois que o 
indivíduo bateu de frente 
em um outro veículo, pró-
ximo ao Clube Santa Clara 
do Lago, em Monte Mor. 

O dono da caminhone-

te, que estava no Jardim 
Terras de Santo Antônio, 
em Hortolândia, foi abor-
dado por dois homens 
que estavam em uma 
motocicleta e anuncia-
ram o assalto. 

Os policiais militares 
foram acionados pela ví-
tima via 190, que infor-
mou as características 
dos indivíduos que to-
maram sua caminhone-
te de roubo. 

Os PMs localizaram a 

caminhonete e deram 
ordem de parada com si-
nais sonoros e lumino-
sos, que foi ignorada pe-
lo condutor. Houve perse-
guição por diversas ruas 
e avenidas. 

O homem acabou deti-
do após se perder na cur-
va e bater de frente com 
o carro. Ele ficou ferido e 
os policiais militares so-
correram o suspeito até 
a UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) Campo 

Grande, em Campinas, 
onde ele passou por aten-
dimento médico. 

A ocorrência foi regis-
trada na Delegacia de 
Monte Mor. O preso ain-
da é suspeito de ter parti-
cipado da tentativa de as-
salto contra um motorista 
de van escolar que teve o 
carro alvejado após reagir 
na ação. O outro homem 
envolvido no roubo da ca-
minhonete não foi encon-
trado até o momento.

Suspeito sofreu ferimentos após colisão e precisou passar por atendimento médico

CÉZAR OLIVEIRA | CEDIDA
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Homem que matou dirigente tem prisão decretada
A Justiça decretou a prisão preventiva do suspeito de atirar 
e matar Rafael Silva Lima, diretor do clube de futebol ama-
dor Vila Boa Vista, em Campinas. A determinação ocorreu 
durante audiência de custódia na tarde desta quinta-feira 
(17). Segundo a polícia, ele tem 25 anos e já tinha antece-
dentes por tráfico de drogas. O corpo do dirigente foi se-
pultado na tarde desta quinta, no Cemitério da Saudade.

POLICIA

Um caminhão teve 
uma pane mecânica e 
atingiu duas residên-
cias na manhã desta 
quinta-feira (17), no 
Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima, em No-
va Odessa.

O veículo trafega-
va pela Avenida Fre-
derico Hansen e ao fa-
zer a conversão para a 
Rua Alexandre Basso-
ra, perdeu potência e o 
motor desligou. O con-
dutor tentou puxar o 
freio de mão, mas ele 
não funcionou.

O caminhão recuou 
e a parte traseira atin-
giu duas casas. Os mu-
ros e os portões foram 
parcialmente destruí-
dos e a calha de uma 
das residências cedeu.

Além disso, um car-
ro que estava em uma 
das garagens foi atin-
gido e sofreu danos.

A GCM (Guarda Ci-
vil Municipal), o Corpo 
de Bombeiros e a De-
fesa Civil atenderam 
a ocorrência.

Um caminhão pran-
cha particular remo-
veu o veículo acidenta-
do do local. Ninguém 
ficou ferido.

Caminhão atinge duas 
casas em Nova Odessa

DESGOVERNADO

Caminhão causou apenas danos materiais nos imóveis

DIVULGAÇÃO
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A Polícia Civil de Cam-
pinas realizou uma ope-
ração contra lavagem de 
dinheiro, nesta quinta-
-feira (17). Ao todo, cin-
co mandados de busca e 
apreensão foram expedi-
dos para serem cumpri-
dos em duas residências 
e em três empresas.

Após identificarem 
alvos suspeitos de esta-
rem envolvidos em lava-
gem de dinheiro, inter-
mediando compra e ven-
da de álcool diretamen-
te de usinas para postos 
de combustíveis de ban-
deira branca e por outras 
empresas, que também 
são alvos de investiga-
ções, os policiais cum-
priram os mandados nos 
bairros Alphaville, Ta-
quaral e Jardim Palmei-
ras, em Campinas, e no 
bairro Santa Cecília, em 
Paulínia.

No bairro Alphaville, 
o pai de um suspeito foi 
encontrado e após bus-
cas no imóvel foram lo-

A Polícia Federal de 
Campinas cumpriu na 
manhã desta quinta-fei-
ra (17), três mandados de 
busca e apreensão con-
tra suspeitos de com-
partilharem arquivos 
de imagens contendo 
atos de abusos sexuais 
de crianças e adolescen-
tes utilizando-se de di-
ferentes programas da 
internet.

Os mandados estão 
sendo cumpridos nas ci-
dades de Hortolândia, 
Serra Negra e São Paulo. 
A ação faz parte da Ope-
ração Hora da Infância e 
busca apreender celula-
res, documentos e outras 
mídias para instrução de 
Inquérito Policial e deta-
lhamento da atuação dos 
suspeitos dos crimes in-
vestigados.

A princípio, não há li-
gação entre os investi-
gados. Em Hortolândia, 
uma pessoa foi presa em 
flagrante pelo crime de 
posse de material porno-

calizados documentos e 
um cofre com um revól-
ver e a quantia de mais 
de R$ 30 mil dentro de-
le. O morador foi preso 
por porte ilegal de arma 
e levado para a 1ª DIG 
(Delegacia de Investiga-
ções Gerais) de Campi-
nas, onde a ocorrência 
foi apresentada.

Já no bairro Jardim 
Palmeiras, um outro al-

vo foi encontrado e na 
casa dele foram apreen-
didos mais documentos. 
Todo o material apreen-
dido será analisado e 
usado como materiali-
dade nas provas do cri-
me de lavagem de di-
nheiro, além de auxiliar 
para que a polícia pos-
sa identificar outras pes-
soas que possam estar 
envolvidas no crime.

gráfico infantil. Em Ser-
ra Negra, houve apreen-
são de dispositivos. 

Em caso de condena-
ção, os suspeitos podem 
responder pelos crimes 
previstos no ECA (Es-
tatuto da Criança e do 
Adolescente) pela disse-
minação dos arquivos, 
com penas que chegam 
a dez anos de reclusão 
e multa. Se comprova-

do o crime de produção 
de imagens com conteú-
do de pornografia infan-
til e estupro de vulnerá-
vel, as penas somadas 
podem chegar a 27 anos 
de prisão.

As investigações terão 
continuidade com a aná-
lise do material apreen-
dido por exame pericial, 
inclusive para identifica-
ção de vítimas.

Polícia Civil realiza operação 
contra lavagem de dinheiro 
em Campinas e Paulínia 

PF cumpre mandados contra 
pornografia infantil e uma 
pessoa é presa em Hortolândia 

Polícia apreendeu mais de R$ 30 mil em dinheiro 
em imóvel no bairro Alphaville, em Campinas

Em Hortolândia, uma pessoa foi presa em flagrante 
pelo crime de posse de material pornográfico infantil
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CASAS E EMPRESAS OPERAÇÃO HORA DA INFÂNCIA
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DESFILE 1986

Registro que mostra detalhe de um desfile realizado em 24 de março 
de 1986 em comemoração ao dia da cidade. A Vila de Monte Mor foi 

criada pela lei número 29 de 24 de março de 1871 assinada pelo então 
presidente da Província de São Paulo Antônio da Costa Pinto Silva. 

No momento da foto o desfile passava pela rua Dr. Carlos de Campos.

Telefone II

As primeiras con-
cessões para a 
exploração de li-

nhas telefônicas no Bra-
sil foram feitas por decre-
to do imperador D. Pedro 
II, primeiramente com 
vistas ao Rio de Janeiro, 
e a primeira linha insta-
lada, em 29 de novembro 
de 1877 conectava o Palá-
cio da Quinta da Boa Vis-
ta, residência do impera-
dor D. Pedro II com as re-
sidências dos Ministros 
de Estado. Logo, porém, a 
novidade se espalhou pa-
ra o resto do País e pou-
co tempo depois chega-
va a Campinas que foi a 
primeira cidade do inte- Rage Maluf

AUTOR DO TEXTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Memória de Monte Mor
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AIDA SCARANELLO

JOSÉ GONÇALVES

DARCI FAVARELLI
Aida Scaranello 
nasceu em São Pedro, 
estado de São Paulo a 
11 de setembro de 1910 
e era filha de Eduardo 
Albino Scaranello 
(1878-1926) e de Izolina 
da Conceição Pires 
(1890-1960). Depois de 
adulta foi viver em 
Piracicaba onde teve 
dois filhos sendo que 
o primeiro faleceu 
ainda criança. Muitos 
anos depois veio para 
Monte Mor para viver 
e fazer companhia a 
seu irmão, o Cônego 
Cyríaco Scaranello 
Pires. Depois da morte 
do irmão, em 1990, 
voltou para Piracicaba 
onde viveu até seus 
últimos dias. Faleceu 
em 19 de setembro de 
2001 aos 91 anos.

Foto de José Gonçalves datada de 
janeiro de 1973 quando contava 54 
anos. José nasceu em 01 de setembro 
de 1918 na cidade de Nova Aliança, 
estado de São Paulo e era filho de 
Pedro Bento Gonçalves e de Catarina 
Prata Gonçalves. Casou-se com Ana 
de Souza Gonçalves na cidade de 
Avanhandava e o casal teve dois 
filhos, Cláudio e Otávio, este que 
faleceu ainda muito jovem. Em 1963 
José e Ana optaram por viver em 
Monte Mor onde permaneceram até 
o final de suas vidas. José sempre 
trabalhou nos serviços da lavoura e 
foi um homem de conduta exemplar, 
ótimo chefe de família e exemplo 
para o filho Cláudio que ainda 
vive em Monte Mor. Estudou até o 
quarto ano primário, gostava de 
tocar violão e de cantar, embora o 
fizesse somente em casa e entre os 
familiares. Também era um amante 
do futebol e seu time de preferência 
era o São Paulo FC. Faleceu em 31 de 
julho de 1975, em Monte Mor.

Darci nasceu em 
Capivari em 23 de julho 
de 1949 e era filho de 
Ernesto Favarelli e 
de Maria dos Santos 
Favarelli. Em 03 de 
dezembro de 1971, em 
Monte Mor, casou-
se com Conceição 
Aparecida dos Santos, 
filha de Arcil Benedicto 
Santos e de Ubirajara 
Alves dos Santos. O 
casal fixou residência 
em Monte Mor onde 
Darci exerceu sua 
profissão de tipógrafo 
sendo proprietário 
de uma importante 
oficina tipográfica que 
por décadas serviu, 
com muito esmero e 
presteza, a população 
montemorense. Darci 
faleceu em Monte Mor no 
dia 12 de março de 2022.

rior paulista a ser atendi-
da pela telefonia pública. 

A Empresa Telefônica 
Campineira, de Rodde & 
Companhia, teve a con-
cessão homologada em 
31 de março de 1884 pe-
la Câmara Municipal e 
não demorou a instalar 
seus postes e fios pelas 
ruas. A novidade assus-
tou a população, temero-
sa de choques elétricos. 
Por meio do jornal Gaze-
ta de Campinas a empre-
sa tranquilizou a popula-
ção, divulgando matéria 
sobre os benefícios da no-
va tecnologia e esclare-
cendo que não havia in-
conveniente nem perigo 
ao estenderem-se os fios 
sobre os prédios.

A primeira empresa do 
ramo que atendia nossa 
região foi a Companhia 
Rede Telephonica Bra-
gantina (CRTB) surgi-
da em 1896 na cidade de 
Bragança Paulista e foi 
uma das maiores compa-
nhias a operar no Brasil 
naquela época. Chegou 
a servir mais de cem ci-
dades do estado de São 
Paulo, de Minas e Rio de 
Janeiro, conectando to-

das as linhas às cida-
des de São Paulo, San-
tos e outros centro im-
portantes. Entre as cida-
des paulistas estava Itu 
onde a companhia ins-
talou linhas no início do 
século XX.

Em Monte Mor, em 
1911, já se cogitava insta-
lar uma linha ligando a 
cidade a Capivari. Hou-
ve uma tentativa de ne-
gociação entre a Câmara 
Municipal e a CRTB mas 
que acabou não se con-
cretizando. As autorida-
des municipais reclama-
ram e apresentaram no-
vo pedido e dessa vez ale-
gando que seria mais im-
portante uma ligação en-
tre Monte Mor e Campi-
nas passando por Rebou-
ças onde era feito o em-
barque de passageiros e 
mercadorias. A compa-
nhia chegou a instalar 
vários postes entre Mon-
te Mor e Rebouças mas o 
negócio também não se 
concretizou. 

Em 1912 o então prefei-
to municipal João Pau-
lo Ginefra, cedeu ao o se-
nhor Francisco de Paula 
Penteado, conhecido co-

mo Chico Chapadão, o di-
reito de instalar e explo-
rar uma linha telefônica 
entre Monte Mor, Rebou-
ças e Campinas pelo pra-
zo de 20 anos. Não se sa-
be exatamente se a linha 
foi totalmente construí-
da e se funcionou a con-
tento, pois em 1915 o pre-
feito cancelou a conces-
são. Sabe-se, porém que 
em 1919 o senhor Rage 
Maluf adquiriu a empre-
sa do senhor Chico Cha-
padão e se responsabili-
zou por ela até 1953, ano 
em que a incumbência da 
operação do serviço pas-
sou ao senhor José Maluf, 
filho de Rage. O centro te-
lefônico foi instalado na 
residência do senhor Ra-
ge, situada á rua Capitão 
Aguirre número 10 e on-
de permaneceu até 1973 
quando a empresa Te-
lecomunicações de São 
Paulo S/A (Telesp) assu-
miu a empresa da famí-
lia Maluf. 

A foto ilustrativa mos-
tra o imigrante libanês 
Rage Maluf, proprietário 
da primeira empresa a 
operar no ramo da tele-
fonia em Monte Mor.
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